



**PROCÈS-VERBAL
DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DE L'ENVOLÉE
MARDI 11 NOVEMBRE 2014**

**PROVINCE DE QUÉBEC
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES
ÉCOLE DE L'ENVOLÉE**

Ouverture : La réunion du conseil d'établissement a été déclarée ouverte à 18 h 35 par Marie-Amélie Tanguay, présidente.

Étaient présents :

Aurore Caupain, parent
Marie-Amélie Tanguay parent/présidente
Mélodie Roy, parent/vice-présidente
Stéphanie Harton, parent
Valérie Dumont, responsable du service de garde
Fernande Gemme, représentante du personnel de soutien
Lise Lefrançois, représentant du personnel enseignant
Martine Carbonneau, représentante du personnel enseignant
Annie Lavallée, représentante du personnel professionnel
Michel Langis, directeur

Absents :

Julie Tremblay, parent

1. Constatation du quorum

Constatation du quorum pour tenir la réunion, par Marie-Amélie Tanguay

2. Nomination d'un ou d'une secrétaire

Mélodie Roy agira à titre de secrétaire pour la tenue de cette réunion

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Marie-Amélie Tanguay procède à la lecture de l'ordre du jour

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

#CÉ 14-15-06

4. Adoption du procès-verbal de la réunion du lundi 22 septembre 2014

Le procès-verbal n'a pas été déposé au conseil d'établissement. M. Langis entrera en communication avec Julie Tremblay afin de recevoir le pv et ainsi l'adopter lors de la prochaine réunion.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

#CÉ 14-15-07

5. Parole au public

Aucun public

6. Élection

6.1 Bienvenue au nouveau membre : Nous souhaitons la bienvenue à Mme Aurore Caupin qui se joint au conseil d'établissement pour la première fois.

7. Informations relatives à l'école

7.1 Campagne de financement (école) : La campagne est commencée depuis le 3 novembre dernier. L'équipe-école indique qu'elle n'est pas satisfaite des produits offerts dans le catalogue (peu de choix, prix plus élevés que prévu). Afin de mousser les ventes, des gourdes seront remises aux enfants. Monsieur Langis rappelle que l'objectif de la campagne est de diminuer les frais liés aux activités scolaires. Un « compte-élève » a été ouvert pour les élèves de 6^e année afin que les profits liés à la vente leur soient directement attribués. Ainsi, ils pourront voir leur facture d'activité spéciale de fin d'année diminuée. Pour les autres élèves, l'argent amassé diminuera leur facture et les surplus seront réinvestis dans un « compte-école ».

7.2 GDPL : L'école a reçu un chèque de 12 750 \$ pour sa participation au *Grand défi Pierre Lavoie*. L'argent doit être réinvesti dans des installations sportives. Le directeur présente un projet de mini terrain de soccer synthétique qui serait installé dans la cour d'école. Pour le moment, le projet est à l'étape embryonnaire. Un plan fait par les architectes de la Commission scolaire a été déposé et un appel d'offres suivra afin de réaliser le projet. La facture finale devrait être divisée en trois à parts égales : Commission scolaire, école et partenaires de la communauté. Pour la portion école, l'argent amassé par le *Grand défi Pierre Lavoie*, 3 000\$ offerts par le Club optimiste ainsi que les recettes des soirées cinéma devraient y être investis.

Concernant les activités de financement, Mélodie Roy propose d'approcher Boisvert Ford afin de s'associer au Programme « *Monte à bord avec Ford* ». Elle transmettra les coordonnées à la direction.

7.3 Semaine de l'alimentation (subvention) : L'école et le programme passe-partout ont chacun reçu 1 000\$ de Métro qui sera investi dans des activités spéciales pour la Semaine de l'alimentation en mars prochain. Dans les activités prévues il y a aura, notamment, un déjeuner organisé dans chaque classe et payé par l'école.

7.4 Demande de subvention (musique) : L'enseignante de musique, en collaboration avec le directeur, a rédigé une demande de subvention pour l'achat de 20 guitares. Le projet à hauteur de 5k\$ est une initiative du Centre des arts canadiens. S'il est accepté, l'enseignement de la guitare pourrait être intégré au programme de musique.

7.5 Activité « Place aux filles » (subvention) : Une demande de subvention a été envoyée afin de financer un projet spécial lié aux métiers non traditionnels féminins. De concert avec les autres écoles primaires de Saint-Amable, avec le centre de formation professionnelle de Sainte-Julie ainsi qu'un conseil en orientation, un projet spécial a été élaboré. En février prochain, des conférences seraient organisées pour les jeunes filles de 5^e et 6^e année afin de les sensibiliser aux opportunités de carrières dans des

métiers non traditionnels. M. Langis indique que le projet sera organisé même si la subvention ne nous est pas octroyée. Marie-Amélie Tanguay et Mélodie Roy indiquent qu'elles transmettront à la direction le nom de femmes œuvrant dans des milieux non traditionnels afin qu'elles puissent échanger avec les élèves.

7.6 Soirée de parents : La fin d'étape se tiendra les 20 et 21 novembre prochain. Lors de ces journées, les enseignants rencontreront les parents et remettront les bulletins.

7.7 Cour d'école : Une lourde problématique a lieu dans la cour d'école. Des parents se tiennent près des clôtures et tentent de s'ingérer dans la gestion de la cour d'école. Monsieur Langis indique qu'il est interdit de s'approcher de la cour d'école et d'interagir avec les élèves. La direction pourra, si la situation persiste, appliquer les lois pouvant aller jusqu'à un signalement aux autorités policières.

8 Décisions relatives à l'école

8.1 Budget : Contrairement à ce qui est prévu initialement, le budget n'a pas encore été déposé par la Commission scolaire. À la suite de la polémique entourant la fin du projet « Aide aux devoirs » dans les différentes écoles de la Commission scolaire, le MELS a décidé d'envoyer un inspecteur et de placer la Commission scolaire sous tutelle. Le budget pourra être analysé et adopté lorsqu'il sera déposé.

8.2 Nouvelle liste des membres du CÉ : Remise de la nouvelle liste des membres siégeant sur le conseil d'établissement.

9 Parole aux divers représentants

9.1 Comité de parent : Aucun représentant

9.2 Personnel professionnel : Annie Lavallée indique qu'il y a beaucoup de travail et que les problématiques semblent de plus en plus lourdes.

9.3 Personnel enseignant : Beaucoup de projets ont eu lieu dans l'école.

Maternelle : Pour l'Halloween, les élèves ont reçu la boîte *Cracacha* qu'ils amenaient pour un soir à la maison afin de pratiquer les mathématiques. Très beau projet qui sera modifié pour Noël. Les enseignantes des trois classes se sont unies pour enseigner aux 60 élèves en même temps. Les résultats sont surprenants. En octobre, les élèves ont assisté à une pièce de théâtre de marionnette. Ils ont invité les élèves de 1re année.

1re année : Les élèves recevront la visite du Zoo de Granby prochainement. Ils inviteront les classes de maternelle à se joindre à eux. Des messages seront envoyés aux parents afin qu'ils fassent vivre à leurs enfants la magie de Noël...des lutins se promèneront peut-être dans les maisons. Finalement, les élèves ont travaillé des histoires collectives.

2^e année : Il y a eu des présentations orales, une sortie au théâtre et l'exposition de chapeaux faits à partir de matières recyclées.

3^e année : La contribution des parents est requise dans le projet « collation réconfortante du vendredi ». Les élèves ont fait des présentations orales sous le thème « *Tout sur moi* ».

4^e année : Les élèves sont allés visiter l'OSM et le Musée Pointe-à-Callière.

5^e année : Ils travaillent présentement un conte de Noël audio qui sera offert aux élèves de maternelle. De plus, les élèves sont allés visiter la carrière DEMIX.

6^e année : Les élèves ont dormi à l'école la veille de l'Halloween et tout s'est bien déroulé. Ils ont reçu la visite de l'auteur Kees Vanderheyden qui a vécu la 2e guerre mondiale. Ils ont également fait l'exposition des années 50, en lien avec le thème de l'école pour 2014-2015.

9.4 Personnel de soutien : La fête de l'Halloween s'est bien déroulée. Les sorties lors des dernières journées pédagogiques également.

9.5 Service de garde : Cette semaine, un lutin a été attrapé au service de garde. Les enfants étaient vraiment heureux. Pour l'Halloween, 138 boîtes ont été distribuées aux élèves. Du nombre, 112 ont été retournées à l'école avec de l'argent à l'intérieur. Un montant de 676.46 \$ a donc été amassé et servira notamment à l'achat de matériel pour le service de garde.

Cette année, 162 inscriptions ont été faites au service de garde et 109 au service des dîneurs pour un total de 271 élèves.

10 Courrier : Marie-Amélie Tanguay nous présente les documents qu'elle a reçus. Elle suggère que la direction inclue quelques messages tirés d'un Guide d'information rédigé par la FCPQ dans les Infoparents.

11 Varia

Stationnement : Il est indiqué que les lignes hachurées, dans le stationnement, peuvent servir de débarcadère. Il y est toutefois interdit de se stationner. Une précision sera faite dans le prochain Infoparents.

La prochaine rencontre du conseil d'établissement sera le 13 janvier 2015

La réunion est ajournée à 19 h 50
Proposé par Stéphanie Harton

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
#CÉ 14-15-08